

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3257

Palma de Mallorca Jueves 15 de Octubre de 1896

Teléfono 27

OFICINAS

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

NOTICIAS

De la capital:

En nuestra edición de la mañana publicamos un despacho que decía:

«El único telegrama recibido hasta ahora es de Filipinas del general Echaluze, manifestando que en la relación de muertos y heridos que se ha facilitado á aquella capitania general no figura el sargento Juan Valer Pereira.»

La explicación de esta noticia, que á nosotros no nos interesó desde luego porque el sargento citado no es mallorquín, la encontramos en el siguiente suelto que publica el *Heraldo de Madrid* con el título de *Escenas dolorosas*:

«Raro es el día en que no se producen escenas tristes en aquellos largos y estrechos corredores del ministerio de la Guerra.

La de ayer, merece citarse, por la penosa impresión que ha causado en el ánimo de cuantos la han presenciado.

Un bizarro teniente coronel de Caballería, muy conocido en Madrid, se presentó en el ministerio, llevando en su rostro impresas las huellas de la desgracia.

Acababa de leer en los periódicos lo noticia de la sublevación de la compañía disciplinaria de Mindanao que mandaba su hijo, y se comprende fácilmente cual no sería su deseo de saber si habrá sido uno de los asesinados por los disciplinarios.

El general Bascarán, que le recibió en el acto no pudo calmar su ansiedad, pues el despacho del general Blanco no dá nombres.

Le ofreció, y así se ha hecho, que se telegrafiaría inmediatamente á Manila preguntando los nombres de los peninsulares asesinados.

El bizarro jefe de Caballería, con lágrimas en los ojos, dió las gracias al general Bascarán, y cuando le vimos, abandonar el ministerio, más parecís un autómatas que un ser dotado de vida.»

A las once se ha repartido la correspondencia de Barcelona, llegada por vía de Alcadia.

Esta mañana á las seis ha salido de nuestro puerto el vaporcito *Cabrera*, para la isla de su nombre.

Con motivo de haberse verificado algunas obras de reparación en el adoquinado de la calle del Diezno, ha quedado un montón de escombros en el centro de la indicada calle, que además de servir de estorbo á los transeuntes y vecinos, es un depósito de inmundicias.

Suplicamos al señor Alcalde se sirva poner remedio al mal antes de que empiece el período

de las lluvias, pues entonces la molestia de los vecinos sería mayor.

Es esperado en esta ciudad, el Secretario de la Embajada de Francia en Madrid, M. Ducos.

A las seis de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Belloer*, procedente de Barcelona en lastre.

Ayer tarde á las seis fué sustraído de una casa de la calle de Melineros en la que habita un agente de aduanas, un paquete que contenía 50 cajas de plumas metálicas.

Hasta la hora presente ignora el paradero del autor del robo.

Ha sido nombrado vice consul de Grecia en esta capital nuestro querido amigo Don Juan Luis Estelrich.

En Santa Teresa y en el oratorio de la Pareda hoy se celebran solemnes cultos en honra de la mística Doctora Santa Teresa de Jesús.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Manacor da cuenta de haber denunciados á la autoridad competente, á dos sujetos naturales de la indicada villa por haberlos encontrado apacentando ovejas en propiedad ajena.

—La de Santanyí notifica haber ocurrido á las doce del día 11 en la casa número 31 de la calle del Mayorál de aquella villa un incendio que fué sofocado por la citada fuerza en unión de la autoridad local y algunos vecinos.

No ocurrió ninguna desgracia personal.

Las pérdidas materiales se calculan en 130 pesetas.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Santa Eulalia dedicadas al Santísimo Ecce Homo: exposición á las seis. A las diez tercia y misa mayor. Al anochechar, rosario, sermón, continuación del septenario y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

CARTELES Y PROSPECTOS

PARA TEATROS Y CIRCOS

Impresos ó litografiados se confeccionan en esta imprenta.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

En ierro

Barcelona 14 á las 10'15 n.

El entierro del señor Lostan ha resultado solemnísimos.

Detrás del coche fúnebre iban casi todos los buenos republicanos de Barcelona, además de muchos amigos particulares del finado.—*Amengual*.

(De nuestro servicio particular)

De viaje.—La viruela

Madrid 14 á las 8 n.

Es esperado en Madrid el conde de Montarco, que vuelve de San Sebastián muy mejorado de la enfermedad que padecía.

Ha llegado á Salamanca el cardenal Cretoni, pronuncio de Su Santidad.

Telegrafían de Pamplona diciendo que la epidemia variolosa se propaga de una manera alarmante.—*Soriano*.

El Sr. Primo de Rivera.—El marqués de Cabriñana.

Madrid 14 á las 8 n.

Signe diciéndose con insistencia que el señor Primo de Rivera marchará muy en breve á Filipinas para encargarse del mando de aquel ejército.

El marqués de Cabriñana se presentará candidato apoyado por el partido carlista, para cubrir la vacante que deja el señor Dánvila.—*Soriano*.

Noticia oficiosa

Madrid 14 á las 11 n.

Telegrafían de Lóndres diciendo que se ha publicado una nota oficiosa, en la que se dice que la presencia de los buques de guerra *Saint George* y *Gibraltar* en Zancibar, ha sido considerada indispensable con objeto de hacer frente á las contingencias que pueden resultar de la fuga de Said-Valid.—*Soriano*.

Un discurso

Madrid 14 á las 11'10 n.

Dicen de Darligton que el Canciller del Echiquier ha pronunciado un discurso en

el que atribuye al Sultán las matanzas de armenios. El canciller lamentó que el tratado de Berlín no autorice la intervención aislada de Inglaterra, á la cual se opondrían las demás potencias, debiendo éstas obrar de comun acuerdo para obligar al Sultán á realizar las reformas. Afirmó también que Inglaterra es desinteresada y solo considera el bien de la humanidad.

Respecto de Dongola dijo el orador que la referida expedición ha sido realizada en nombre de la humanidad para hacer cesar las atrocidades de los desviches, y que la ocupación de Egipto es una carga que Inglaterra solo sostiene por filantropía.—*Soriano.*

Noticias turinas

Madrid 15 á las 7 m.

Han quedado encajonados los toros que han de lidiar en Bálajoz el domingo próximo los distros *Lagartijillo* y *Parrao*.

Han sido contratados por la empresa de Madrid para la próxima temporada los novilleros *Guerrero* y *Dominguín*.—*Soriano.*

Un mausoleo.—Temporal

Madrid 15 á las 8'15 m.

Dicen de Valencia que ha quedado terminado el mausoleo que se ha de colocar en Sevilla sobre la tumba del *Espartero*.

Se han recibido nuevos telegramas de Santander dando cuenta de que los temporales han causado destrozos de consideración.—*Soriano.*

(De nuestro servicio particular)

Noticias oficiales

Madrid 15 á las 3 m.

Un telegrama oficial recibido de Cuba confirma las noticias telegrafiadas y dá cuenta de varios pequeños encuentros de poca importancia.

Se ha comprobado que en la acción de C. J. Negro librada entre nuestras tropas y la partida de Maceo, ésta tuvo 200 muertos.

De Manila también se ha recibido un telegrama oficial dando cuenta de haber sido denominada la rebelión en Mindanao.

Es digna de elogios la conducta de las tropas leales y la pericia y el valor del comandante de la división, el cual supo castigar y reprimir con rigor á la ranchería de Surgut.

Ataque á un destacamento

Madrid 15 á las 8'30 m.

Habana.—Los rebeldes atacaron el fuerte de Blanes.

El destacamento que lo defendía carecía de víveres y municiones.

Al tener noticia de ello salió para auxiliar al destacamento, el cañonero *Pinzón* el cual al llegar á la embocadura del puerto, supo el comandante que había sido interceptado por los rebeldes con cables.

En vista de ello resolvió entrar en el puerto á toda máquina logrando romper los cables.

Los rebeldes hicieron fuego sobre el barco el cual disparó sus ametralladoras, consiguiendo dispersarlos.

Una vez ahuyentados los rebeldes, proveyó de víveres y municiones al destacamento y recogió á dos herios.

Al salir del puerto el *Pinzón* volvieron á tirotearlo los rebeldes, logrando dispersarlos otra vez á metrallazos.

Hay un marinero herido gravemente y dos leves. El médico señor Robles recibió también algunas contusiones.

Es muy elogiada la conducta del comandante del *Pinzón*.

Fabra

Ultimas noticias

TELEGRAMAS

Manifestación en Marsella

Madrid 15 á las 8'15 m.

En Marsella, un grupo titulado *Comité francés de Cuba libre* intentó celebrar anoche una reunión en la cervecería de Noailles.

Los oradores fueron interrumpidos por fuertes gritos de «Viva España.»

Produjose una agitación indescriptible, que impidió la velada.

Al mismo tiempo un grupo precedido de una bandera española recorría las calles y se paró delante de la cervería gritando «Viva España.»

Desde Cuba

Madrid 15 á las 8'35 m.

Ha fondeado en la Habana el vapor *Triton* conduciendo 900 enfermos procedentes de Pinar del Rio.

La existencia actual en los hospitales de la Habana es de 5.500 individuos.

La policía ha descubierto y detenido á los autores de un intento de voladura de la Capitanía general de la Habana.

Uno de los presos, que se llama Ceferino Vega y es natural de Asturias, ha declarado que preparó una bomba, pagado para ello por Lanuza y Zayas.

Estos han sido reclamados por el general Weyler.

El principal autor de la intentona es hasta ahora desconocido.

Más sobre la intentona

Madrid 15 á las 8'50 m.

Habana.—Los presos por el intento de voladura de la Capitanía general, declararon que la delegación fibustera que enviaba municiones á los insurrectos y organizaba la colocación de bombas, tenía agentes que iban y venían de Tanager continuamente.

Esta complicada en todos estos delitos el notario D. Francisco Massaut.

Un encuetro

Madrid 15 á las 9'20 m.

Habana.—La columna Castellano dió, á la vista del caserío de Cascarro, con los rebeldes que defendían tres fortines, apoderándose de ellos y comenzando la obra de salvar el destacamento de Cascarro.

Según informes las bajas del enemigo pasan de doscientas.

La Lonja de víveres ha acordado regalar 1.000 duros á un soldado de María Cristina que con gran riesgo de su vida incendió la casa desde la cual los rebeldes hacían fuego.

Han resultado heridos en estos combates los comandantes don Manuel Gerona y don Pedro González Tifontes; los tenientes señores Juárez Alvarez y Rodríguez (don Silverio) y el médico señor Sarmiento.

Algunas noticias

Madrid 15 á la 10'15 m.

El País declara en un artículo de hoy que no tiene ni ha tenido jamás relaciones políticas con el general Weyler.

El conflicto por la escasez de agua preocupa al vecindario de Madrid; algunas industrias se encuentran paralizadas por aquella causa.

El tiempo no presenta por ahora señales de lluvia.

Fabra

Buques fondeados:

Día 13.

Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Aizina, con 22 trip. pas. y efectos. De Ibiza y Alicante.

Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. De Cabrera.

Vapor español *Salvador*, de 59 ton., matrícula de Málaga, cap. D. José Such, con 14 trip. y su equipo. De la mar.

Vapor francés, *Conseil Freres*, de 1118 ton., matrícula de su nación, cap. D. A. Bodier, con 26 trip. y vino. De Rouen.

Día 14.

Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. B. Cabot, con 18 trip. pas. y efectos. De Mahón.

Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Terrasa, con 28 trip. pas. y efectos. De Barcelona.

Laud español *Catalina*, de 54 toneladas, matrícula de Palma, cap. D. M. Ferrando, con 5 trip. y efectos. De Mahón.

Buques despachados:

Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Aizina, con 22 trip. pas. valija y efectos. Para Ibiza y Valencia.

Vapor español *Belver*, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 31 trip. pas. y efectos. Para Barcelona.

Trilebot español *San Antonio*, de 57 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Alemany, con 6 trip. y lastre. Para Alcudia.

Día 14.

Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.

Mataderos:

Día 14.—*Besacas acricadas para el abasto público.*
 0.—Bueyes, 3.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Cerneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 6.—Berrigos, 1.—Cerdas, 59.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 22.—Cerdas, 18.—Lechonas, 0.
 Potateria.—Gallos, 46.—Pollos, 26.—Grullinas, 35.—Favos, 2.—Pavas, 0.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Gansos, 0.—Conejos, 6.

PALMA.—Tip. de Amargual y Mutaner